

Theater Konstanz Inselgasse 2-6 78462 Konstanz

An die
Fraktionen und Mitglieder des
Gemeinderates der Stadt Konstanz

Karin Becker
Intendantin
T + 49 (0) 75 31 / 900 2191
Intendanz@konstanz.de

Konstanz, 22.04.2024

UNTERSTÜTZUNGSSCHREIBEN | EINRICHTUNG EINER PSYCHOSOZIALEN BERATUNGSSTELLE FÜR QUEERE MENSCHEN UND IHRE BEZUGSPERSONEN IN KONSTANZ

Sehr geehrte Mitglieder des Gemeinderates der Stadt Konstanz,

der Zusammenschluss Konstanzer Vereine, Initiativen und Aktivist*innen (Queer Konstanz) bemüht sich um eine dauerhafte Einrichtung einer professionellen psychosozialen Beratung für queere Menschen in Konstanz. Das Netzwerk hat sich mit einer Stellungnahme zur Situation queerer Menschen in Konstanz an uns als gewandt und um Unterstützung gebeten. Im Namen des Theaters Konstanz möchte ich mit diesem Schreiben dieser Bitte gerne nachkommen.

Queere Menschen sind in einem besonderen Maße Diskriminierung, Stigma sowie psychischer und physischer Gewalt ausgesetzt. Umso wichtiger sind professionelle, niederschwellige und verfügbare Anlaufstellen für queere Menschen. Aus der Sicht des Theaters ist die angemessene und professionelle Beratung queerer Personen in Konstanz eine Notwendigkeit, um dem Anspruch einer modernen und vielfältigen Stadt gerecht zu werden.

Das Theater Konstanz mit mehr als 120 Mitarbeitenden setzt sich als kulturelle Einrichtung für Toleranz und Vielfalt ein. Ein Zusammenschluss von Mitarbeitenden des Theaters lädt regelmäßig als *Queers & Allies* des Theaters Konstanz zu Veranstaltungen und zum Austausch ein. Zudem sind programmatisch queere Themen ein fester Bestandteil unseres Spielplans. Bei Schulvorstellungen, die expliziert queere Themen aufzeigen, erleben wir jedoch oftmals queerfeindliche Kommentare von Schüler*innen während der Vorstellungen und in Nachgesprächen. Auch für Pädagog*innen ist es nicht einfach dieser Problematik angemessen und sensibel zu begegnen. Eine queere Beratungsstelle wäre somit auch bspw. eine Anlaufstelle für Lehrer*innen und andere Personen die sich über queere Themen informieren wollen und somit nicht nur ein Gewinn für queere Personen, sondern für alle Konstanzer Bürger*innen.

Die Einrichtung einer queeren Beratungsstelle in Konstanz befürworten wir daher ausdrücklich.

Mit freundlichen Grüßen,



Karin Becker
Intendantin